



# Sensacional decomiso de azúcar a una conocida fábrica capitalina

## TOJO

(Viene de la página UNO)

drugada 30 minutos; después de haberse hecho el disparo de revolver Tojo aún vivía.

En la casa de Tojo en los suburbios de Tokio. — Plasma de sangre norteamericana corre por las venas del hombre que habría querido destruir a los Estados Unidos. Este hombre es el expremier del Japon general Hideki Tojo a quien le trata de salvar la vida un oficial médico norteamericano. El doctor capitán Johnson llegó en una ambulancia de la primera división de caballería a la casa del expremier que había intentado suicidarse. A las seis y quince de la tarde (las cinco y quince de la mañana hora de guerra de Nueva York) Johnson se hizo cargo del paciente que ha a esos momentos había estado a los cuidados de Tamemitsu Evara, el médico personal de Tojo que había dicho que era inútil tratar de salvarle la vida al expremier pero que más tarde admitió que tal vez había una posibilidad de que viviese. Después de ese último diagnóstico Evara pidió que se mandase otro doctor; a esa hora el médico militar norteamericano ya estaba camino de la casa de Tojo. El capitán Johnson en controló a Tojo semi inconsciente y estalando algunas quejido. El médico procedió a removerle las vendas a fin de examinar la herida causada por la bala. Le administró enseguida plasma de sangre en el brazo derecho en la vena más alejada de la herida. Mientras el plasma norteamericano corría por sus venas Tojo permanecía de espaldas con las rodillas dobladas haciendo formar una pequeña tienda al cobertor color de rosa de su lecho. Se dice que anteriormente Tojo había murmurado en japonés que se había disparado el tiro en el pecho y no en la cabeza a fin de evitar todo peligro de que la herida causada por la bala dificultase su identificación. Tojo intentó suicidarse usando su pistola militar momentos después de haber llegado a su casa de los suburbios de Tokio el mayor Paul Krause y el teniente Pack Wilper, que llevaban órdenes del general MacArthur de detener al expremier. Tojo recibió a los oficiales norteamericanos apareándose en una de las ventanas laterales. Mostrádoles la puerta los invitó a entrar. En seguida el señor de la guerra cerró la ventana. En los momentos en que cruzaban la puerta principal los oficiales norteamericanos escucharon un balazo gatiendo el estampido de una pieza hacia la izquierda. Corrieron hacia ese sitio y encontraron que la puerta formada por un panel estaba cerrada. Echaron la puerta abajo y encontraron a Tojo sentado en una silla con la pistola aún en la mano. Tojo levantó los ojos para mirar al mayor Krause y dejó caer la pistola. Se llamó al médico japonés y hasta que llegó el capitán Johnson nada había hecho a no ser vendar la herida del expremier. Se sentó después junto al lecho observando calmamente a una enfermera japonesa que le tomaba el pulso al jefe del gobierno imperial. Faltaban ocho minutos para que sonasen las 6 de la tarde cuando el doctor Evara comenzó a vendar la herida de Tojo y a las seis de la tarde ese médico japonés dijo que el pulso del herido se debilitaba mucho. Tojo trató de oponerse a que Evara le limpiase y vendase la herida murmurando mi cuerpo sólo a mí me pertenece. Ayudado por dos soldados norteamericanos y dos periodistas el médico Evara con la ayuda de la enfermera Miki Suzuki comenzó a cuidar del expremier casi

una hora después que este se dis- paró el balazo. El médico japonés perdió mucho tiempo en esterilizar sus instrumentos y haciendo mientras tanto el expremier en su cama de estilo europeo con los ojos abiertos y fijos en el cuadro de una batalla en que aparecen las tropas japonesas piroteando la bandera china. El cuadro tenía unos tres metros y medio de alto por cinco de largo. A la cabecera había una gran fotografía del propio Tojo con su estado mayor. Además de las enfermeras y del médico se encontraban en la casa ocho norteamericanos entre ellos un fotógrafo de prensa. Había también tres periodistas japoneses. Tojo desde poco después de la una de la tarde había estado a la espera de que llegase la policía militar norteamericana. Había hecho su maleta ayudándole en sus preparativos de partida su esposa y una pariente. El olor a incienso llenaba la casa de Tojo al salir éste a la puerta a preguntarle a un periodista para qué vino; no quiero mi fotografía en los diarios. Los guardias que custodiaban la casa de Tojo le habían dicho al expremier que su arresto era inminente. Tojo se mostró calmado y cortés a no ser al ver los periodistas acercarse su fotografía lo que hizo con voz excitada manifiesta su desaprobación. El expremier conversaba con su esposa y la pariente. Los corresponsales se enteraron de que el yerno de Tojo, de 27 años de edad llamado Koga había cometido hara yiri el día antes de que el Emperador dictara su edicto de la rendición. Tojo trajo el cadáver de su yerno desde el cuartel de la guardia imperial a su casa donde se realizaron los funerales. No hizo comentario alguno respecto a la acción del joven mayor.

Observé al expremier ministro Hideki Tojo mientras derramaba su sangre y expresaba sus últimos pensamientos en una habitación llena de gente en la linda casita que era su hogar en las afueras de Tokio. Mientras escribía algunos minutos después de las cinco de la tarde cuatro de la madrugada hora de guerra de Nueva York, aún vive el exseñor de la guerra del Japon. La sangre que mana de la herida hecha por el disparo debajo del corazón comienza a salir más lentamente. Tal vez el primer ministro de los días de Pearl Harbor ha fracasado hasta en este último acto intencional. El tiro no había probado ser fatal treinta minutos después de ser disparado. Tojo, quien por alguna razón empleó su pistola del ejército en vez de la espada ritual de hara kiri que había preparado se disparó a sí mismo a las cuatro y veintinueve de la tarde justamente en el momento que un mayor norteamericano penetró en el dormitorio de Tojo rompiendo su débil puerta. Fuera de la casa un corresponsal y yo hacia tres horas que esperábamos la llegada de los oficiales que habían de venir a cumplir las órdenes de arresto de Tojo dadas por el general MacArthur. Segundos después que oímos el disparo, los otros corresponsales seguimos al mencionado mayor y entramos a la habitación. Tojo se había despedido en una silla. La sangre salía a borbotones de la herida. Estaba inconsciente, caído grotescamente, su cabeza calva reclinaba sobre un costado del espaldar de la silla. Estaba vestido con pantalón kaki oscuro del ejército, botas con espuelas y una camiseta blanca de seda abierta al cuello. El lado izquierdo de la camisa estaba empapado en sangre. Sobre los pantalones había algunas plu-

Fué realizada por Inspectores de Precios atendiendo a una denuncia que recibieron el sábado. Parece que este azúcar había sido comprado en el mercado negro a mayor precio que el vigente.

Inspectores de precios realizaron un sensacional raid contra una conocida casa fabricante de refrescos en esta capital, decomisándole una apreciable cantidad de quintales de azúcar embodegados, los que inmediatamente fueron congelados para disponer luego lo conveniente.

Parece que contra esta fábrica se había formulado denuncia por comprar el citado artículo fuera de cuota, a otros comerciantes y a precios superiores a los vigentes.

mas calidas de la almohada que había estado sobre la parte superior del espaldar de la silla en que reclinaba la cabeza. A las cuatro y cincuenta y cuatro los ojos de Tojo continuaban abiertos. Comenzó entonces a hablar. Frases confusas y poco inteligibles se oían muy claramente, su voz se volvía más distinta y era evidente que estaba tratando de hacer una confesión de hecho de muerte. No entiendo japonés y el único intérprete que pudimos encontrar inmediatamente hablaba solamente japonés y francés. Por consiguiente solo puedo dar esta traducción que envuelve tres veces más de la que fueron tal vez las últimas palabras de Tojo: Asumo todas las responsabilidades de la guerra, balbuceó Tojo. Yo pensaba que era una guerra justa para el bien del pueblo japonés. Sé ahora que la guerra no es buena para el pueblo. Yo quería hacer esto con mi cuchillo de harakiri, pero después decidí usar mi pistola. Tojo no explicó por qué pero es probable que le pareció que no disponía de tiempo suficiente para la ceremonia ritual encontrándose el mayor norteamericano a su puerta. No fue sino en ese preciso momento que Tojo se convenció de que iba a ser arrestado.

El señor de la guerra del Japon general Hideki Tojo primer ministro el día de Pearl Harbor trató hoy de suicidarse a las cuatro y veintinueve minutos de la tarde disparándose un balazo en el pecho con una pistola del ejército. Tojo, cuyo arresto había sido ordenado por el general Douglas MacArthur fue llevado desde su casa en los suburbios de Tokio al hospital de la primera división de caballería en el parque Meiji llegando allí a las siete y diez minutos de la tarde donde se le dió una transfusión de plasma de sangre norteamericana. El capitán James Johnson que cuida del expremier declaró después de administrar el plasma que su estado era grave pero añadió que la herida es de tipo común siendo que se han restablecido muchos que han recibido balazos similares. Tojo tiene sesenta y dos años de edad. En la habitación de Tojo se encontró una nota que decía: "hecho todo lo que he estado en mi poder para servir al Japon. Acepto la responsabilidad plena; lo siento por el pueblo; no era el dirigente de la nación y no considero que merezca ser procesado; Banzai el Emperador. La nota constituyó una sorpresa ya que en muchos otros círculos se creía que Tojo estaba dispuesto a comparecer ante un tribunal aliado. El anciano expremier que sólo ayer dijo a este corresponsal que aceptaba la responsabilidad por el estallido de la guerra resistió los esfuerzos para curarlo de un médico japonés diciéndole "mi cuerpo sólo a mí me pertenece". Poco después fue llevado en una ambulancia de la Cruz Roja al hospital de la división de caballería para lo cual se

## CON ELEMENTOS COSTARRICENSES SE FUNDARÁ EL NUEVO REGISTRO DE LA PROPIEDAD EN NICARAGUA

El Ministro de nuestra hermana del Norte en esta capital visitó ayer las dependencias del Registro por encargo de su gobierno, con el fin de tener conocimiento de la forma en que dicho registro opera.

Es posible por lo tanto que el señor Morales Marengo inicie gestiones para llevar a su patria personal costarricense de ese Registro a efecto de que su conocimiento en la materia pueda ser aprovechado en aquel país.

Ayer el nuevo ministro de Nicaragua en Costa Rica, señor Morales Marengo, visitó las dependencias del registro de la propiedad, con el objeto de enterarse de la forma en que dicho departamento trabaja y principalmente para verificar las posibilidades de enviar a su país parte del personal de dicho Registro, ya que el gobierno de la vecina república del norte está dispuesto a dotar a tan importante departamento de los mejores y adelantados que pudieran mejorar la inscripción de los bienes inmuebles.

El señor Morales Marengo fue inicialmente atendido por el director del Registro, Lic. don Gonzalo Salazar Herrera y por el personal bajo sus órdenes.

Es posible que en el transcurso de los próximos días, el señor Morales Marengo inicie las gestiones ante nuestro gobierno para llevar parte del personal costarricense del Registro a su país.



LA UNICA TUMBA EN LA CIUDAD DE Carmel, California ES LA DE UN PERRO!

"PAL" UN CAN MESTIZO MUY QUERIDO, FUE ADOPTADO POR LA CIUDAD, Y DURMIÓ EN EL CORREO 14 AÑOS RECIBIÓ MÁS PUBLICIDAD QUE NINGUN INDIVIDUO EN LA PENINSULA de Monterey

JOSEPH D. SAYERS

NO LANZO DISCURSOS EN LA CAMPAÑA ELECTORAL, NI HIZO PROMESAS, NI REGALÓ TABACOS, NI BESÓ BEBÉS, Y NI SIQUERA ESTUVO EN EL ESTADO SIN EMBARGO FUE ELECTO GOBERNADOR de Tejas en 1898 POR ENORME MAYORÍA

ILUSIÓN ÓPTICA EL CUADRADO ES PERFECTO

## CONTRA DOS CASAS SE PRECIPITO UN CAMION DE LA BASURA

Felizmente no hubo desgracias personales sino únicamente daños en esas propiedades.

Otros accidentes de tránsito según el informe de la dirección general

Alas 8.30 horas de ayer encontrándose estacionada el automóvil 2216 en calle 4a entre avenidas 24 y 26 cuando al pasar el autobús 4625 manejado por Fernando Quezada Uraña, le arrugó el guardabarros al automóvil.

—A las 13 horas de ayer el autobús 4704 pegó contra el carrerón 128 quebrándole unas botellas que transportaba.

—A las 14.10 horas de ayer el camión 3997 al servicio del Crematorio, precipitose en avenida 10 entre calles 14 y 16 pegando contra dos casas de ese lugar ocasionando los daños de consideración. El chofer, Marcelino Ortiz Palacios, se dio a la fuga. No hubo desgracias personales.

—A las 14.30 horas de ayer se presentó a la guardia de esta dependencia el menor Rodrigo Brenes Calderón, vecino de Plaza González Viquez a quejarse que el automóvil 2773 del garage León le había golpeado su bicicleta 1310.

—A las 15.15 horas de ayer circulaba el autobús 4620 que conducía Heliodoro Campos y al llegar a la esquina de avenida 3 y calle 12 chocó con el autobús 3107 resultando el primero con varios daños.

—A las 16 horas de ayer circulaba el automóvil 2312 por calle V conducido por Francisco Calderón, que al estacionarse chocó con el automóvil 2312 resultando éste con daños en los guardabarros.

—A las 20.10 horas de ayer el automóvil 2187, conducido por Aureliano Ortiz Céspedes chocó con el tranvía 11 resultando el automóvil averiado.

le puso una camilla cubriéndosele con una frazada gris. El capitán Johnson cosió la herida cau-

sada por la bala y le administró morfina al lanzar Tojo gritos de dolor.

# Próximo Miércoles a las 7.30 en punto

EL Sr. Lic. DON LUIS CARBALLO CORRALES,

DARA UNA PLATICA SOBRE LOS ALCANCES DEL

## NUEVO CODIGO ELECTORAL

A LOS SECRETARIOS DE CULTURA DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR.

EXISTE GRAN INTERES POR ESCUCHAR LA PALABRA DEL DIPUTADO CARBALLO QUE ES UNO DE LOS MIEMBROS INTELIGENTES Y MAS RESPONSABLES DEL CONGRESO.

# Otro caso sensacional.

La brujería, los fantasmas y los sucesos raros quedan pálidos ante lo sucedido al policía Efraín Espinoza, placa 572

Cuando conducía a una mujer a los tribunales, acusada de brujería, esta y los cuerpos del delito (objetos raros, fotografías, etc.) desaparecieron instantáneamente, en forma inexplicable

Ayer, en horas de la tarde, tuvo lugar otro de esos sucesos que hacen pensar a uno si se debe o no creer en ultratumba. Resulta que un joven se separó hace poco de una amante que tenía. Esta, despedido por el repudio, se acercó a la casa de él, y comenzó a regar líquidos extraños en la ventana y la puerta. Vista por su ex marido, salió éste y de inmediato ordenó a un policía que la capturara. El policía cumplió la orden y al apresarse a la mujer, se encontraron con que tenía algunos objetos extraños y una fotografía del ofendido. Acusada pues, de ejercer la hechicería, el policía la condujo a la Agencia Principal de Policía Judicial.

Pero de un momento a otro, la mujer desapareció en el camino. Para atestiguar este hecho, damos el nombre del agente de orden y seguridad. Se llama Efraín Espinoza y lleva la placa 572. El mismo lo cuenta, diciendo: Yo llevaba a la mujer cogida por una muñeca. De pronto tuve la sensación que no tenía nada agarrado y que nadie iba conmigo. Volví a ver y, efectivamente, estaba solo en plena acera. Nosotros podemos agregar que al policía 572 se le hizo un examen de la cabeza y que se comprobó que no padece de alucinaciones.

## RECONOCIMIENTO DE UNA LABOR

Señor don Alfredo Garrido Conejudo un memorial de desagravio a mi Presente. Estimado amigo: Su carta del 6 de este mes, no sólo es oportuna y amable, sino que revela la bondad del amigo comprensivo, para con quien se vió fustigado en momentos en que creí yo hacer bien. La contesté con mucho hacer bien. La contesté con muchísimo placer. Se siente un bálsamo que alivia las estocadas, cuando suyo, porque son el reflejo de la vida que uno se da. Y es porque usted si que me ha visto luchar a la par de mi esposa y de mis hijos y porque usted si pudo haber juzgado mis propósitos, cuando hube de realizar un poco de panca con vertida en melaza, que no fueran otros, que ayudar a mis vecinos. Estos han sido magníficos conmigo, haciendo una que otra excepción que no tomo siquiera en cuenta. Como podría yo, con el espejo de mis años, con la experiencia en que fundó mis acciones, con el conocimiento que tengo de los caminos de la vida, pagar mal a quienes me han ayudado a trabajar y a vivir? Pero su carta trae odas esas con jeturas de hombre bueno que proporcionan lenidad en esas heridas que recibe uno, de persona que se oculta después de blandir el puñal. Y como usted lo ha hecho, gran número de vecinos están afirman

modesta personalidad y mi decoro y a la de mi familia: su carta y esta actitud vecinal, disipan en mi ánimo la decepción que me he llevado. Ah! Pero mi estimado amigo don Alfredo! Esa decepción será quizá la número setenta y dos mil que yo he soportado en mi corazón humano como soy. Y no por llevar (al número me va a quitar los deseos de seguir ayudando a quien me ayuda, ni de hacer el bien que pueda yo y puedan hacer los míos. Todo podría suceder en mi casa, pero no podemos relacionarnos con la mezquindad. Al articulista «L. de A.» no le queda más remedio que andar hora él con la vista hacia el suelo. Y es que es un castigo que inflige la conciencia al ser que hace mal a otro, sin medir las consecuencias. Lo obliga a andar agachado porque hasta vergüenza le da de que lo alumbré el sol que otros, como usted —que ha luchado y ha sido hombre propagador del olivo de la paz— y yo, humilde panadero pero recto y firme en mis decisiones si podemos levantar la cara hacia los cielos. Muchas gracias por el perfume que su carta trae y créame siempre su servidor e invariable amigo, Pedro Jiménez V.

## DEFILE LA NOCHE DEL 14

Llevará a efecto 150 boy scouts, iniciándose en la esquina norte del Liceo de Costa Rica y terminando en el Parque Nacional

Al pie del Monumento Nacional se encenderá la "Antorcha de la Libertad" y se montará guardia de honor hasta las cinco de la mañana

Para la noche del 14 de los cuarteles de las tropas números 2A, 2B, 3, 7, 9, 11 y 15 de esta capital, un hermoso homenaje cívico, consistente en un corteo de boy scouts preparará por nosotros un corteo desfile que se iniciará

en la esquina norte del Liceo de Costa Rica a las 7.30 pm. y rematará en el Parque Nacional con una significativa ceremonia scoutista al pie del monumento, cual es la vela de la Antorcha de la Libertad. Con permiso especial de la secretaría de seguridad pública los scouts montarán guardia de honor durante la noche del 14 hasta las cinco de la mañana del 15, hora en que se apagará la antorcha. También los scouts montarán las tiendas de campaña, en un simulacro de campamento. La asistencia es obligatoria hasta las 10 de la noche del 14 y de esa hora en adelante las guardias se harán con patrullas de voluntarios. Dado pues el profundo contenido y significado de civismo que esta sencilla ceremonia en tierra, que no por sencilla es menos sentida, creemos que el público en general y en especial los padres de familia prestarán su colaboración a fin de darle mayor lucidez a este homenaje. Actos cívicos como el que se proponen efectuar los scouts de neto simbolismo scout y de patriotismo, deben ser secundados por la ciudadanía consciente a fin de estimular a una lección de jóvenes por esa senda de altruismo, de servicio, de honor y de trabajo que se han trazado, para bien de nuestra Costa Rica, una Costa Rica más próspera y feliz.

## UNA QUEJA DE LOS VECINOS DEL BARRIO DEL TEATRO LIBANO

Nos visitaron esta mañana vecinos del barrio del Teatro Libano. Vienen a quejarse de que en las inmediaciones de ese barrio hay establecida una casa de citas, que se anuncia indicándose que es la casa del farol. Pero es el caso que en ese sector hay varias casas de distinguidas familias que también tienen un farol en la puerta. Y como es lógico el anuncio perjudica a esas casas, cuyos inquilinos tienen que estar soportando las intemperancias de los clientes de la casa de citas. Nos agregaron que se han quejado varias veces sin resultados.

## OTRO INTENTO DE SUICIDIO

tuvo lugar anoche, cuando una jovencita, después de la salida de tanda de ocho y media, ingirió un poco de carbolina. Vista por unos particulares, se dió la voz de alarma y se la condujo inmediatamente al Hospital

Nuevamente arrecia en esta capital una verdadera ola de suicidios matar. Creyendo que era cuestión de Antenoche una joven de 16 años intragosa, se acoraron, pero pronto les tentó suicidarse tomándose media botella de tinta. Anoché otra joven de que les reveló la verdad de lo que 17 años, quiso quitarse la vida usannasaba. De inmediato se dió la voz de una pócima más fuerte: carbón de alarma, siendo conducida al Hospital. Unos particulares la vieron, por el puente del Río Torres, cuando emsalvársele la vida.

## Donde están los huevos?

ASI GRITABA ESTA MAÑANA UNA SEÑORA EN EL MERCADO CENTRAL DESESPERADA DE NO PODER COMPRAR HUEVOS NI PARA UN REMEDIO

Se dice que los huevos están siendo trasladados subrepticamente a la región sur del país

A pesar de las energéticas disposiciones acordadas por el señor Administrador de precios, don Isaac Zúñiga Montúfar, contra los especuladores en huevos, fijándole nuevos precios a este principal alimento y prohibiéndole a la United Fruit Company comprar cantidades mayores de cuatro mil a la semana, resulta poco

menos que imposible obtener tan siquiera uno en esta capital, ni pagándolo a dos colones. Esta absoluta escasez origina diariamente incidentes curiosos en el mercado central, como el acaecido esta mañana en que una muy apreciable señora, a voz en cuello gritaba: donde están los huevos desesperada de no poder conseguirlos en parte alguna, ni para remedio.

Es necesario que las autoridades de precios inicien una nueva investigación para determinar el paradero de los 16 mil huevos restantes que la United se comprometió a dejar a disposición de los consumidores en el mercado capitalino y de la ciudad de Cartago.

# LOS BRAVOS LUCHADORES POR LA LIBERTAD DE NICARAGUA

Los periodistas de "Diario de Costa Rica", "Prensa Libre" y "La Hora" no tienen empacho en beberse al General Somoza en la Legación de Nicaragua en Costa Rica

Diario de Costa Rica, Prensa Libre y La Hora tienen el monopolio de la lucha, contra todas las tiranías habidas y por haber. Desde las columnas de esos periódicos, don Cipriano Güell, don José Borrásé y don Oldemar Ramírez, libran una brava campaña contra todos los sátrapas del mundo, exponiendo su vida consagrada a la libertad y a la democracia, a mil peligros, desde el momento en que se ponen al borde de que don Topodoro Picado los mande a fusilar. Esos periodistas son de una sola pieza. Véase sino la noticia que hoy mismo publica Diario de Costa Rica:

El señor ministro de Nicaragua, en nuestro país, doctor don Juan José Morales ofreció en la tarde del domingo pasado una cordial recepción a varios redactores de diferentes periódicos. En unión de su secretario, el señor Ricardo García Leclerc y

del periodista don Rafael Rojas y Jarquín, el distinguido representante nicaragüense atendió con la más exquisita gentileza, a sus invitados, habiéndose departido por varias horas en un ambiente cordial y amable.

Asistieron al ágape de que hace meses referencia el director de Diario de Costa Rica don Cipriano Güell y los redactores don Francisco María Núñez y don Jorge Arguedas, el director de La Hora, don Oldemar Ramírez, el director de la Prensa Libre don Sergio Carballo, el administrador de esa misma empresa don José Borrásé, y el redactor don Rubén Hernández y el periodista don Adrián Vega Aguilar.

Comentario del pueblo: defienden las libertades de Nicaragua, de Costa Rica y del mundo entero, "BEBIENDO A TACHO SOMOZA". Valientes farsantes...!

ANTONIO VALERIN

## INTENTO ENVENENARSE

INGIRIENDO MEDIA BOTELLA DE TINTA, UNA JOVENCITA DE 16 AÑOS

Informa la dirección general de policía del movimiento durante los días sábado y domingo:

Fueron detenidos por ebriedad 30 individuos; por la investigación, 10; por otras faltas 26; a la orden del alcalde segundo de lo penal 1.

En la calle 14 y avenida 9 falleció el señor Tomás Silverio Arías.

El día nueve de los corrientes, la

señorita Zaida Araya Lara de 16 años de edad, trató de envenenarse, con media botella de tinta azul.

A las 21 horas fue atropellado por un automóvil el inspector de policía Eli Cascante Aguilar.

También el policía Trinidad Cordeiro fué atropellado por el carro 2114.

## NUEVO TIPO DE LOCOMOTORA

QUE CUBRE 160 KMS. POR HORA PUESTA EN SERVICIO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Aunque impulsada eléctricamente esta locomotora que desarrolló seis mil caballos de fuerza, obtendrá su fuerza motriz de una turbina de vapor que consume carbón

Si algún día pudiera ponerse en servicio en nuestro país una de las nuevas locomotoras diseñadas por la Chesapeake and Ohio Railroad, podríamos viajar de Limón a San José en una hora, ya que el nuevo modelo desarrolla seis mil caballos de fuerza y recorre ciento setenta kilómetros por hora, aún sobre terrenos empinados.

El ferrocarril a que hacemos men-

ción opera líneas en la parte oriental de los Estados Unidos. La nueva locomotora está impulsada eléctricamente, pero posee una turbina de vapor que consume carbón. Una de las particularidades de esta nueva locomotora es la de que el combustible lo lleva en la parte delantera de la locomotora en vez de en el tender, como estamos acostumbrados a verlo en Costa Rica.

## DEBEMOS RENDIR UN HOMENAJE DE CARACTER NACIONAL A LOS COSTARRICENSES QUE LUCHARON CONTRA EL EJE

Esos muchachos supieron poner su juventud como barrera infranqueable contra las bestias totalitarias. — Sería una vergüenza guardar silencio ante tan justo homenaje, dice a ULTIMA HORA la profesora Luisa González

Con su entusiasmo contagioso, vivaz y enérgico, la profesora Luisa González nos ha dicho esta mañana, en visita especial a ULTIMA HORA:

"Miles de ciudadanos y de ciudadanas hemos desfilado frente a las ventanas de la "Despensa", para ver los retratos de todos los costarricenses que lucharon en los campos de batalla contra el nazismo. Nos hemos quedado asombrados; no nos imaginábamos que de nuestro pequeño país; hubiera casi cien muchachos en los frentes de guerra. Sentimos orgullo, admiración y respeto envueltos en una profunda tristeza por los desaparecidos y por las madres que han sufrido esa cruel ausencia durante estos trágicos años de guerra.

Allí están los retratos de todos esos muchachos: varias muchachas también entre ellos. Tarjetas sencillas dan los datos de cada uno; el padre, la madre, el lugar donde lucharon, las distinciones, y la edad: todos jóvenes de 20, 22, y 30 años; caras alegres, decididas, inteligentes. Encontramos algunos que nosotros conocemos

por la madre, por el padre, por que fuimos maestros de ellos en la escuela y ahora los vemos allí vestidos con su uniforme militar. Nos alejamos de esas vitrinas llevando en la mente y en el corazón las caras de esos muchachos, que se multiplican por millones y millones, cuando pensamos en todos los jóvenes soldados, marinos y aviadores, polacos, americanos, chinos, rusos, españoles, republicanos franceses e ingleses, que dieron su vida en defensa de la justicia y de la libertad. Por la avenida Central sigue desfilando la gente alegre y tranquila. Qué gran parte de nuestra paz debemos a estos muchachos! No podemos, no debemos quedarnos haciendo simples comentarios; tenemos que levantar muy alto a este grupo de bravos muchachos y darles puesto de honor, que sirva de ejemplo a nuestra juventud indiferente que decía que la guerra estaba muy lejos de nosotros y que hasta llegaban a ignorar lo que son los campos de concentración. El ejemplo de estos valientes jóvenes es protesta viva contra esa juventud que no quiere

saber nada de la guerra por estar oyendo los resultados de un match de fútbol.

El ejemplo de estos jóvenes luchadores es la mejor respuesta a esas mujercitas, que decían: "que perezca la película de la guerra", me tiene aburrido ese cuento de la tal guerra".

Ya veremos, que nos van a contar estos muchachos cuando regresen. Ojalá que hablen en voz alta y pongan alerta a nuestra juventud.

Hace pocos días el Lic. don Luis Demetrio Tinoco sugirió la idea de que todos estos jóvenes sean condecorados por su noble lucha en defensa de la libertad y de la justicia. Esta idea del señor Tinoco, no debe caer en el vacío. Sería una vergüenza guardar silencio ante tan justo homenaje.

Todos los costarricenses antinazis, debemos unirnos en un gran movimiento, de carácter nacional, para rendir honor a este grupo de muchachos que supieron poner su juventud como barrera infranqueable contra las bestias totalitarias.

## MACRINA MORUX DE AGUILAR

HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Su esposo Ramón Aguilar Ortíz; sus hijos Víctor Villalobos y Nelly de Villalobos; Julio Aguilar y Graciela de Aguilar e hijos Rogelio Aguilar y María de Aguilar, Aida, Virginia, Leticia, Jorge Luis, Antonio y Víctor Manuel Aguilar Mórux y demás familiares al comunicarlo a sus amistades les invitan a sus funerales que se verificarán en la Catedral a las 5 p. m. y acompañar luego el cortejo al Cementerio.

Alajuela, 11 de setiembre de 1945.

# POR MERODEO

SE DETUVIERON AYER A VARIOS SUJETOS EN ALAJUELA

La Sub Inspección de Hacienda de aquella ciudad trata de poner coto a como haya lugar a estas actividades delictuosas y perniciosas como cualquier plaga para la agricultura nacional

Información que nos fue suministrada da cuenta de que el resguardo de Alajuela, a las órdenes del coronel don Fernando Fernández, y de acuerdo con órdenes superiores, está actuando de manera de poner coto a como haya lugar al merodeo una de las actividades delictuosas y perniciosas como la misma plaga del chapulín, para la agricultura nacional.

Al efecto, ayer fueron detenidos varios sujetos que se dedicaban a este "modus vivendi" fuera de la ley, obligándolos a revelar el lugar donde cometieron los robos a fin de hacer las respectivas devoluciones de los productos robados.

## El compromiso matrimonial Alvaro Odio-Güell Mora

Esta noche formalizarán su compromiso de bodas el joven don Mario Alvaro Odio y la linda señorita Carmencita Güell Mora. Por su felicidad ULTIMA HORA hace votos cariñosos.

## QUEJAS CONTRA LA BANANERA PLANTEAN LOS TRABAJADORES DE QUEPOS

Alegan que no se les paga los días feriados de acuerdo con la ley

Los trabajadores de la sección de Quepos tienen motivo de quejas que plantearán a los personeros de la Compañía Bananera, pues no se les paga de acuerdo con la ley los días feriados, a los trabajadores a la orden de contratistas. Estos dicen al reclamarse que la Compañía no cubre el salario en los días feriados. Los contratistas han establecido el sistema de pagar en días feriados siete colones sin tomar en cuenta el verdadero salario del trabajador ni las horas extra trabajadas.

En los muelles, determinado grupo de trabajadores no tiene oportunidad del descanso para las horas de comida. Estos trabajadores comen realizando su trabajo. Se impone, pues que para estos empleados haya una persona que los reponga mientras

man sus horas de comida.

A otro sector de trabajadores por sueldos mensuales se les recarga desproporcionadamente el trabajo sin r-tribución especial. A otros trabajadores también a sueldo mensual no se les reconoce el trabajo extraordinario en dinero, sino que se les da un día de descanso cuando los jefes lo estiman conveniente de acuerdo con el trabajo que haya. Claro que lo justo es que el trabajo extraordinario se pague de acuerdo con la ley en dinero y no se recargue a futuros descansos obligados que no representan un beneficio efectivo para el trabajador.

Estos y otros problemas serán planteados por el Sindicato de Quepos afiliado a la CTCR, a los altos representantes de la compañía bananera.

## OPERACION QUIRURGICA

Anoche a eso de las dos de la mañana fue llevada violentamente al Hospital San Juan de Dios, la muy apreciable dama doña María del Carmen Montes de Oca, esposa de nuestro distinguido amigo don Luis Diego Arce, quien se vio obligada a su sistema delicada operación quirúrgica

ca brillantemente efectuada por los eminentes facultativos doctores Vega Rodríguez, Trejos y Vargas.

El resultado de la operación ha sido magnífico lo cual celebramos sinceramente.

Esperamos que pronto entre en vías del más franco restablecimiento.

## Dr. Vicente Castro Cervantes para EE. UU.

En viaje de estudios y de recreo sale para los Estados Unidos el doctor don Vicente Castro

Cervantes. ULTIMA HORA hace votos por un feliz viaje.

## Estudiante costarricense se enfermo en EE. UU.

En los Estados Unidos donde estudia ha estado muy enfermo, nuestro excelente y querido amigo el joven don Antonio Sobrado, hijo del empresario don Antonio Sobrado y de

su estimable señora esposa doña Rosalía Alfaro de Sobrado. ULTIMA HORA hace votos por su pronto restablecimiento.

## PREPARACION DEL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE LA CTCR.

Se revisará en todos sus aspectos la labor realizada por el actual comité nacional

En la sesión que celebrará esta noche el comité nacional de la CTCR, se tratará especialmente el punto referente a la preparación del segundo congreso nacional de esa agrupación sindical.

Ese congreso que posiblemente se lleve a efecto en los últimos meses de este año, tiene como objeto especial el nombramiento del comité na-

cional que dirija la agrupación. Existe entre los sindicatos afiliados a la CTCR gran interés por ese congreso, donde se revisará en todos sus aspectos la tarea realizada por el actual comité nacional.

Informaremos de los acuerdos a que se llegue respecto al plan de preparación de dicho congreso sindical.

# Descubierto un original acaparador de dulce

## CAYO ESTA MAÑANA UN AUTOMOVIL

Dentro de un profundo zanjón, al venir de Cartago hacia esta ciudad, haciéndose pedazos No se sabe si hay heridos, pues se encontró abandonado y con las placas quitadas

Información que nos fue suministrada pone en nuestro conocimiento que esta mañana, de madrugada, fue encontrado un automóvil hecho trizas dentro de un zanjón. Por la posición en que se halla parece que venía de Cartago hacia esta ciudad.

No se sabe si hay heridos, pues estaba abandonado y con las placas quitadas.

El suceso se investiga a fin de determinar las causas del grave accidente y las responsabilidades que el caso entraña.

Dicho especulador tenía un gran depósito de este artículo escondido en una finca de su propiedad, sita en Coronado, contra el cual giraba órdenes a su Administrador para que entregara uno o dos atados a favor de determinados clientes

Sin embargo, uno de los clientes favorecidos hizo lo de Judas, escandalizado por el alto precio que le cobraron por un atado

Está siendo juzgado en la Agencia Principal de Policía de Precios de esta capital un comerciante domiciliado en Coronado a quien denunció uno de sus mayores clientes.

La razón de la denuncia tiene su

origen en el hecho de que este comerciante, por vender el dulce a mayor precio que el fijado, formó con el un depósito en su finca, contra el cual giraba órdenes a su administrador para que entregara uno o dos

atados contra algunos clientes previamente seleccionados.

Pero era tan elevado el precio del artículo que uno de sus habituales compradores hizo lo de Judas, entregándolo a las autoridades.

## COOPERATIVA INTERNACIONAL PARA ESTUDIOS ELECTRONICOS

SE HA FORMADO EN NUEVA YORK PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DE LA CIENCIA ELECTRONICA Y SUS APLICACIONES

Con el objeto de impulsar los estudios e investigaciones de la ciencia electrónica y al mismo tiempo de sus aplicaciones, se ha fundado en Nueva York una entidad con carácter internacional que la integran principalmente los expertos en ciencia electrónica de la International Telephone

and Telegraph Corporation, que trabajan en los Estados Unidos y en otros países. El nuevo organismo es de cooperación, de estudio e intercambio de informes sobre electrónica incluyendo las actividades avanzadas de la radiotelevisión y otras formas relacionadas con las comunicaciones.

## LOS ESTADOS UNIDOS

Venderán carbón a Suecia, Portugal, Suiza, Dinamarca y África del Norte

El administrador de combustibles sólidos, Harold Ickes, expresó anoche que el carbón americano será vendido comercialmente para la exportación, a Suiza, Portugal, Suecia, África del Norte y Dinamarca

Explicó Ickes que podrá disponerse de dicho carbón sólo en una cantidad que no sea necesaria para los requisitos esenciales de la nación y para proveer a las naciones liberadas de Europa.

## LAS AVENTURAS DE UN ANDARIN COSTARRICENSE

Hoy, a las siete de la noche, desde La Voz de la Democracia, el más famoso de los andarines centroamericanos, el costarricense Antonio Céspedes, narrará sus aventuras desde San José hasta Buenos Aires, a pie

Desde las propias oficinas de redacción del importante radioperiódico El Grito del Pueblo, que se radia todas las noches desde la TI NBC, La Voz de la Democracia a las siete de la noche, hemos sido informados que hoy, a las siete de la noche, ese radioperiódico presentará al más grande de los andarines costarricenses: Antonio Céspedes.

Hace diez años Antonio Céspedes partió, a pie, para las bellas ciudades de Argentina y Chile. Sus aventuras en este trayecto fueron ilimitadas: Encuentros con indios, aventura en las selvas amazónicas, viajes penosísimos a través de los desiertos de Chile y Bolivia.

Este hermoso trayecto, plétórico de aventuras, es, ni más ni menos, que de 25 mil kilómetros. 25.000 kilómetros que fueron recorridos por la vista de un costarricense: Todos los paisajes, dignos de un cuento fantástico de Guy de Maupassant.

Así, cumplimos con el encargo que nos han hecho desde las propias oficinas de redacción de El Grito del Pueblo, para anunciar las aventuras que narrará este andarín costarricense hoy a las siete de la noche, desde La Voz de la Democracia en 1070 kilociclos.

# Terminó la Crisis del Jabón!!

A PESAR DE QUE OTRAS JABONERIAS TENIENDO MATERIAS PRIMAS NO ESTAN ELABORANDO JABON,

## INDUSTRIAS SOLEY

venciendo todos los obstáculos pudo lograr que el producto NO ALCANZARA PRECIOS PROHIBITIVOS, como quería la especulación y hoy está en condiciones de atender todos los pedidos.

AL PRECIO EQUITATIVO DE

**₡ 87.00** QUINTAL POR MAYOR

para detallarlo a **₡ 0.95** la Barra

**Sr. Consumidor: NO PAGUE MAS!!**

## FABRICACION DE RADIOS

PARA USO FAMILIAR DESDE EL 1º DE OCTUBRE Anuncia este importante paso, la General Electric, iniciando la producción en masa de radios portátiles, así como de mesa y consolas

La General Electric Company iniciará el 1o de octubre que se avecina la construcción en masa de aparatos de radio portátiles, de mesa y consolas, para uso de los hogares, según un informe verbal dado a conocer por los directivos de tan importante entidad fabril, que por espacio de varios años mantuvo toda su vasta producción al servicio de la industria de guerra de los Estados Unidos y de las naciones que luchaban contra la barbarie totalitaria. El gerente de la división de receptores de la General Electric, I. J. Kaar ha anunciado el inicio de la producción de paz en este importantísimo renglón.

## EL 11 DE OCTUBRE

LLEGARA A WASHINGTON EL PRESIDENTE DE CHILE Oficialmente lo ha anunciado así la Embajada chilena en Washington, agregando que de regreso a su patria, el Presidente Ríos visitará a Costa Rica

De conformidad con un comunicado oficial expedido por la embajada de Chile en Washington, el señor presidente de esa nación doctor Juan Antonio Ríos, llegará a la capital federal americana el 11 de octubre, correspondiendo de esta manera a la atenta invitación que hace algún tiempo le formulara el departamento de Estado. De regreso de los Estados Unidos el señor presidente Ríos visitará varios países latinoamericanos, entre ellos, Costa Rica, para responder a las gentiles invitaciones que los gobiernos de algunas naciones latinoamericanas le han formulado al jefe de estado chileno.

# CUATRO MIL MILLONES DE DOLARES

## SOLICITA GRAN BRETAÑA DE LOS ESTADOS UNIDOS, A 40 AÑOS DE PLAZO Y SIN INTERESES

684.000 JAPONESES FUERON MUERTOS O HECHOS PRISIONEROS POR LOS EJERCITOS SOVIETICOS EN EL LEJANO ORIENTE

Además los soviéticos capturaron a los nipotes en esta guerra 925 aviones 374 tanques Felipe Espil ha sido nombrado embajador de la Argentina ante Washington

Llegaron a un acuerdo los Estados Unidos, Gran Bretaña y la Unión Soviética sobre el control de las milicias búlgaras como medida que garantice la celebración de las elecciones en Bulgaria

Tensión en la zona de la concesión francesa de Shanghai al estallar una bomba que ocasionó víctimas EL PRESIDENTE RIOS DE CHILE VISITARA MEXICO EN SU VIAJE A LOS EE. UU.

676.000 JAPONESES FUERON MUERTOS O HECHOS PRISIONEROS POR LOS RUSOS

LONDRES, 11. UP. — Seiscientos setenta y cuatro mil japoneses fueron muertos o hechos prisioneros por los ejércitos rusos del Lejano Oriente en la guerra que acaba de terminar según un anuncio hecho desde Moscú por la junta de información soviética. Las bajas rusas a ocho mil doscientos muertos y veintidós mil doscientos heridos. Además los rusos se apoderaron de novecientos aviones y trescientos setenta y cuatro tanques.

FELIPE ESPIL EMBAJADOR ARGENTINO EN WASHINGTON

BUENOS AIRES, 11. UP. — La cancillería anunció el traslado de Felipe Espil desde Madrid a Washington como embajador de la Argentina ante el gobierno de los Estados Unidos. Se informó igualmente que Espil aceptó la designación y que se solicitará la aceptación de Washington.

LLEGAN A UN ACUERDO ESTADOS UNIDOS, GRAN BRETAÑA Y RUSIA SOBRE EL CONTROL DE LAS MILICIAS BULGARAS

SOFIA, 11. UP. — Los Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia han llegado a un acuerdo sobre el control de las milicias búlgaras como medida que garantice la celebración de elecciones honestas en el país. Esto ha sido expresado insistentemente por voceros de los partidos políticos búlgaros de oposición y en fuentes políticas y militares norteamericanas e inglesas. Las milicias armadas se hallan bajo el mando del ministro del Interior Anton Yugoff del partido comunista. A su vez los comunistas han manifestado sus deseos de seguir conservando para un miembro del partido dicho cargo de Ministro del Interior.

CUATRO MIL MILLONES DE DOLARES SOLICITA GRAN BRETAÑA A LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 11. UP. — Hoy comienzan las conversaciones preliminares entre las delegaciones de los Estados Unidos e Inglaterra sobre cuestiones financieras y comerciales de la post guerra. La secretaria de Estado, al anunciar estas importantes conferencias dijo que el ayudante del secretario de Estado William Clayton presidirá la delegación norteamericana y John Maynard Keynes y Lord Halifax, embajador inglés, encabezarán la delegación británica. En las dos semanas

últimas se ha preparado el terreno para la celebración de estas conferencias. Clayton y los otros miembros de la delegación norteamericana se reunieron el lunes a fin de formular el programa que presentaría la actitud de los Estados Unidos respecto a préstamos a la Gran Bretaña que la capaciten para revivir su resaca económica. Mientras tanto, la delegación británica que llegó a Washington hace varios días ha presentado ya propuestas del gobierno laborista inglés que según se dice incluyen una solicitud de un préstamo de aproximadamente cuatro mil millones de dólares, pagadero en 40 años sin devengar interés.

## ARRESTO INMEDIATO DE LOS PRINCIPALES CRIMINALES DE GUERRA NIPONES

ORDENO MAC ARTHUR DESPUES DEL INTENTO DE SUICIDIO DE TOJO

La orden comprende a 39 personas incluyendo a Shigenori Togo, ministro de Relaciones Exteriores en el gabinete nipón de Pearl Harbor. Aparecen también los nombres de un norteamericano y de dos australianos

Tokio, 11. UP. — El cuartel general del General Mac Arthur empuñó esta noche el arresto de los principales criminales de guerra, inmediatamente después del intento de suicidio del ex primer ministro general Hideki Tojo para evitar su detención por las autoridades norteamericanas. Mac Arthur ordenó la prisión inmediata de 39 personas mientras el gobierno japonés se disponía a intervenir en el caso de Tojo debido a la "gravidad de su condición número uno" en la lista emitida por el general Mac Arthur figura Shigenori Togo, que era ministro de relaciones exteriores en el gabinete de Pearl Harbor, de Tojo. Otros nueve camaradas de Tojo en aquel gabinete figuraban también en la lista. Los nombres de un norteamericano y dos australianos aparecían en la nómina infamante al lado de los acusados de haber perpetrado atrocidades tanto en Las Filipinas como en los campos de prisioneros en el Japón. El norteamericano quedó identificado simplemente como "Streeter"

un civil que trabajaba en construcciones en la isla Wake y que participaba en actividades de propaganda por la radio Tokio. Se dice que Holland hacía propaganda por la radio Shanghai controlada por los japoneses mientras el ex ministro del ejército y Streeter hablaban por la radio de Tokio. Incluido también en la lista está el general Masharu Homma el hombre a quien se hace responsable de la marcha de la muerte de Bataan y quien truculosamente aceptó la capitulación del general Jonathan Wainwright en Corregidor en 1942.

## Regio ballet en el Teatro Nacional

Toda la sociedad se prepara para asistir al regio ballet Negurocha en el Teatro Nacional. Grupos de lindas damitas tomarán parte en la suntuosa función de gala que hará época en los circuitos artísticos del país.

## NUEVO SINCENTES (VIENE de la Pág. UNO)

to alemán Herbert Knohr, actualmente en un campo de concentración en los Estados Unidos.

El resultado de la votación fue de diez magistrados por que se archivará el recurso y seis en el sentido de que se declarase con lugar. Votaron por archivarlo los magistrados Saborio, Solórzano, Guido, Guier, Ramirez, Alfaro, Yglesias, Moya, Trejos y Sanabria. Total: 10. Votaron declarando con lugar el recurso los magistrados Guardia Quirós, González, Herrera, Guzmán, Vargas Pacheco y Sánchez. Total: 6.

Hubo un nuevo incidente en la tramitación del recurso. El magistrado González le dijo al magistrado Solórzano que se había volcado increpándolo fuertemente. Respondió el magistrado Solórzano que los discursos del magistrado González se parecían a los discursos del Padre Martínez.

## MEXICO EXPERIMENTA UNA AGUDA ESCASEZ DE AZUCAR

Ciudad México, 11. UP. — El ministerio de agricultura recomendó a los dueños de fincas mexicanas que no dejaran sembrar caña de azúcar este año en valor de cosechas más productivas. México experimentó una aguda escasez de azúcar de caña este año, viéndose precisado a importar dicho producto de Cuba y Perú.

## TENSION EN LA ZONA DE LA CONCESION FRANCESA DE SHANGHAI

SHANGHAI, 11. UP. — Varias personas perecieron y otras muchas resultaron heridas cuando desconocidos lanzaron una bomba en uno de los lugares más concurridos de la zona de la concesión francesa de Shanghai ayer tarde. Se informa, por otra parte, que las tropas chinas del gobierno de Chungking fueron recibidas con descargas de ametralladoras. La zona ha sido cerrada a todo tráfico con motivo de

estos incidentes, respirándose una atmósfera de profunda tensión.

## EL PRESIDENTE RIOS DE CHILE SE DETENDRA EN MEXICO

CIUDAD MEXICO, 11. UP. — El ministro de relaciones exteriores informó que el Presidente de Chile Juan Antonio Ríos se detendrá en Ciudad México dos o tres días en su viaje hacia Washington el próximo mes de octubre. El informante dijo que el Presidente Ríos llegará acompañado por el canciller chileno Joaquín Fernández,

## SI USTEDES...

VIENE de la Pág. PRIMERA — dando cuenta de la reunión. Esta se celebró en el teatro de don Francisco Chaverri, a las 7 de la mañana.

## LA COMISION DE JEFES SOCIAL DEMOCRATAS

La comisión de jefes social demócratas estaba integrada en la siguiente forma: doctor Peña Chavarria Lic. Rodrigo Facio, doctor Carlos A. Zúñiga, profesor Carlos Monge Alfaro y profesor Lalo Gámez Solano. Esta comisión trajo de los distritos a los productores de dulce. Se les dijo que la reunión sería para tratar un asunto de gran importancia.

## EL "ASUNTO" DE GRAN "IMPORTANCIA"

Los oradores en el Teatro Chaverri se encargaron poco a poco de decir cuál era ese "asunto" de gran "importancia". Comenzaron a decir que este gobierno era un gobierno impuesto por la fuerza. Que prácticamente tiranizaba a los costarricenses y cortaba sus libertades. Que todo andaba al garete porque don Teodoro no hacía nada para alliviar la suerte del pueblo. Que por medio del control de precios se quería arruinar a los finqueros. Agregaron que ya al señor Presidente Picado no lo apoyaba nadie. Que era muy fácil obligarlo a renunciar. ¿Cómo? preguntó un orador. Y el mismo se contestó: "Si los productores se niegan a producir, si paran sus trapiches, el gobierno se caerá y la Patria recobrará sus libertades". Añadió que la mayoría de los oyentes eran productores de dulce. Pues bien, continuo, si ustedes paran sus trapiches por algunos días, y se niegan a producir una sola tapa más, habrán libertado a Costa Rica de la tiranía: Teodoro Picado caerá. En este movimiento libertario no estarán solos. Los acompañarán todos los otros dueños de trapiche del país entero a quienes estábamos organizando para el paro general. Por ese tenor fueron todos los discursos. Cuando parecía que la reunión iba a terminar, se anunció a otro orador: el "representante" de Vanguardia Popular.

## EL "ORADOR" DE VANGUARDIA POPULAR

Efectivamente, tomó la palabra un muchacho, quien dijo que él representaba al Partido Vanguardia Popular o "comunista". Dijo que su partido había apoyado a Teodoro Picado creyendo que iba a hacer un gobierno bueno, pero que al fin se había convenido Vanguardia Popular de que Teodoro Picado era un "palanga na" que nada hacía ni en nada se metía. Que los vanguardistas habían acordado retirarle su apoyo al Teodoro Picado, a quien, sin su apoyo, quedaba prácticamente respaldado por dos o tres

paniguados. Que en nombre de los "comunistas" él los instaba a que no produjeran más dulce para obligar al pueblo a levantar se contra el gobierno, que no lo tuviera miedo a las autoridades, porque el "comunismo" controla ba los cuarteles.

## ESTUPEFACCION

Aquella salida dejó estupefactos a los concurrentes. ¿Cómo era aquello de que los vanguardistas ya no apoyaban al gobierno? ¿Razón tendrían para haber abandonado a don Teodoro. Separados los "comunistas" del gobierno, era fácil entonces bajar al gobierno. Tal el razonamiento que se hicieron. Pero no faltaron algunos agricultores que supieron que el famoso representante vanguardista que habi ahablado, era un farfante, un abogadito de San José que de esta manera probaba su honradez moral.

Efectivamente, aquel orador era uno de los jefes social demócratas desconocido de los agricultores de San Joaquín de Flores. Diciéndose representante vanguardista y hablando como hablaba, quiso envaletonar a los cortésitas y desorientar a los simpatizantes del partido Vanguardia Popular.

## UN COMITE

Después de la reunión, se nombró un comité de dueños de trapiches que tendrán como propósito coordinar las actividades de toda la producción de dulce en el cantón para cuando llegue el momento de hacer el paro general. Hay dos tesis al respecto: una pretende parar simultáneamente todos los trapiches y otra quiere que se vaya operando una disminución progresiva de la producción, hasta dejar al país sin una sola tapa.

El comité nombrado en San Joaquín de Flores ya comenzó a preparar el movimiento.

## HACIA SAN ANTONIO DE BELEN

La comisión Social Demócrata, después de realizar esta reunión en San Joaquín de Flores, se dirigió a San Antonio de Belén, donde se celebró otro acto similar.

## VERACIDAD ABSOLUTA

El hecho que hemos narrado responde a la más exacta realidad. Como se ve no hemos calificado la acción de los jefes social demócratas. Será el público quien la califique.

## De Puntarenas

Procedente de Puntarenas lavimos el gusto de saludar en San José, a la bella joven señora doña Tatjana González de Echan di.

## LAS DEMANDAS MUNDIALES DE CAFE SON MAYORES A LOS SUMINISTROS

Ciudad México, 11. UP. — Los delegados de la cuarta conferencia panamericana del café recibieron informes revelando que las demandas mundiales del café son mayores que los suministros y la producción mundial de café en el año de 1938 al 1939 fue de 36 millones de sacos en comparación con el consumo mundial de 26 millones de sacos. Sin embargo, según los informes recibidos los mercados actuales actúan demandas muy superiores a los suministros.

**POR FIN!  
MAÑANA  
MIÉRCOLES**

PRO - GOTA DE LECHE

**ESTADIO MENDOZA**

**A LAS  
9  
P. M.**

SENSACIONAL Programa de Peleas. — Por primera y única vez en Costa Rica, monumental exhibición de gigantes, Sombra, Suiza y Ponching Boll, por el campeón del mundo

**PANAMA AL BROWN**

(PANAMENO)

FRENTE AL EX CAMPEON PE SO PLUMA DE PANAMA

**YOUNG HERRERA**

SEMI FINAL A 6 ROUNDS

**MANUEL ARAYA vs. MANOLO MARTINEZ**

Del Deportivo Aranjuez

DOS PELEAS DE CUATRO ROUNDS

**JULIO FARAH vs. ALVARO MORA**

**FRANCISCO OSPINO vs. GUILLERMO MONTOYA**

PRECIOS

Butaca Numerada	€ 12 00	Mujeres y niños	€ 2 50
Primera fila	€ 10 00	Galería niños	€ 1 00
Segunda fila	€ 7 00	Galería	€ 2 00
Ring side general	€ 5 00		



MANUEL ARAYA

**Un ex monarca del pugilismo mundial actuará por primera vez en Costa Rica**

**SEMINARIO vs. GIMNASTICA EL SENSACIONAL encuentro de esta noche**

EN PRIMERAS DIVISIONES TAMBIEN SE DISPUTARAN LA VICTORIA LICEO Y LIBERTAD El evento estelar será dirigido por Polón González y Francisco Calvo

Uno de los grandes encuentros basquetbolísticos del año se ofrecerá esta noche a la afición nacional en el estadio Mendoza, encuentro que li-

brarán los primeros quintetos del Seminario y de la Sociedad Gimnástica Española.

Habrán, además, otros cotejos interesantes, como el de Libertad contra Liceo, de primeras divisiones también y el de segundas entre blanquinos y liceístas.

De quién será la victoria en el co-

tejo principal? Esta es una interrogación apasionante, máxime si se toman en cuenta las últimas actuaciones de los diablos rojos, las cuales señalan un significativo resurgimiento en la moral de ese prestigioso equipo.

Seminario, por otra parte, alienta vehementes deseos de campeonizarse y hará todo lo que esté dentro de lo humano para salvar el potente escudo que esta noche opondrán los gimnásticos.

**EN EL SEXTO ASALTO NOQUEO COLOMBIA KID A JAPPY KERR**

Desde el cuarto asalto se encontraba el moreno prácticamente noqueado, pero un cabezazo en el pómulo de Colombia retardó la dramática decisión

Se efectuó el domingo en el estadio de Puntarenas el match de boxeo concertado entre Colombia Kid y Jappy Ker, pelea que se prolongó apenas por seis asaltos, ya que Colombia, superando netamente a su rival, lo tuvo a su discreción desde el comienzo apenas de las hostilidades, llegando el moreno al cuarto round, prácticamente noqueado. Sin embargo, un cabezazo en el pómulo del colombiano, determinó retraso en el dramático fin del encuentro, produciéndose el nocaut en el sexto para concluir definitivamente el evento.

**BILLY CONN DISPUTA CON JOE LOUIS EL CAMPEONATO MUNDIAL**

El cabo Billy Conn principal aspirante al título de campeón de peso pesado regresó hoy a los Estados Unidos prediciendo que esta vez derrotará a Joe Louis. Conn tiene una hoja de servicio que le permite pedir su baja inmediatamente del ejército. Su regreso es un presagio del tan esperado encuentro por el campeonato mundial de peso pesado en el cual se predice que se venderán entradas por valor de tres millones de dólares o sea la cifra más alta que registra

Esta sensacional oportunidad la brindará Panamá Alf Brown a la afición boxística costarricense, el miércoles, en el Estadio Mendoza

Por primera vez en la historia del pugilismo costarricense, nuestra afición tendrá la magna oportunidad de ver en un ring a un ex monarca del reino de los golpes reglados, como número estelar en un brillante programa boxístico que se desarrollará mañana en el estadio Mendoza. Esta trascendental ocasión nos la brindará el ídolo itisneño, Escarré, hace Brown, quien por largos años retuvo la corona de los gallos y de los plumas en Norteamérica y en Europa.

Además de los rounds de guantes con Young Herrera, ex campeón pluma panameño, Brown hará demostración de sus mejores habilidades en el ponching ball y con la suiza.

Nos decía Tokito Escarré, hace pocos días, que él había pagado en Barcelona dos pesetas por entrar a un gimnasio donde Brown, después de su tan discutida pelea contra José Gironés, ofrecía exhibiciones continuas de suiza y ponching ball.

A estas exhibiciones asistían un minimum de diez mil personas diariamente y fue tanto el éxito de las mismas que su manager, salió prácticamente rico de Barcelona.

Como ya es del conocimiento de nuestros lectores, el producto de este gran acontecimiento pugilístico será donado por Panamá Alf Brown a los fondos de la Gota de Leche capitalina.

**ELIMINATORIA ENTRE LOS PUGILES COSTARRICENSES DE TODAS LAS CATEGORIAS**

Será promovida por la Comisión Nacional de Boxeo con el objeto de adjudicar los títulos de campeón a quienes correspondan. Esta eliminatoria se iniciará en cuanto los aspirantes a los títulos informen de su peso exacto o de su mejor peso de pelea.

La comisión nacional de boxeo ha resuelto promover una eliminatoria nacional pugilística en todas las categorías para determinar y adjudicar los títulos correspondientes y formar el ranking nacional.

Esta eliminatoria se llevará a cabo simultáneamente en las ocho categorías en que se divide el pugilismo profesional y se iniciará tan pronto los aspirantes indiquen su peso exacto o su mejor peso de pelea.

**EL MASTODONTE CESTAC OBTUVO SU PRIMERA VICTORIA EN NORTE AMERICA**

Nueva York, 10. UP. — El argentino Cestac ganó por puntos al mastodonte de Filadelfia, Ben Moroz en una pelea a ocho vueltas que no pasó de ser la de dos gigantes atizándose mutuamente con poca efectividad. Moroz, con un peso de doscientas ochenticinco libras tenía ventaja, altura y alcance de unas seis pulgadas sobre su oponente latino de

do conectar más que golpes ocasionales. Durante la mayor parte de la pelea los gigantes parecieron algo así como dos molinos de viento agitando lentamente sus paletas, pero indiscutiblemente el mejor de los dos fue Cestac. Fue esta la primera victoria del argentino aunque distó mucho de recordar a su paisano y protector, Luis Angel Firpo.

**APROBADO EL CONTRATO DE LA JIRA DEL ALAJUELA A CUBA**

Una ligera modificación le fué introducida a la cláusula octava que no afecta el fondo de la misma

Se acordó designar a Elías Valenciano en la delegación si Lalo Rojas no va a la Habana, así como sustituir a José Riggioni por Cholo Murillo del Herediano

En la sesión celebrada ayer por consejo nacional de educación fueron detenidamente estudiados y aprobados los contratos que regirán la jira del Alajuela a Cuba.

Una ligera modificación fue hecha a la cláusula octava de los mismos,

no de fondo sino de forma.

Por otra parte, se aprobó también la integración de la embajada con la salvedad de que si no va Lalo Rojas irá en su lugar Elías Valenciano del Orión y Cholo Murillo en sustitución de José Riggioni.

**CUATRO JUGADORES DEL MCARTHUR IRAN A LAS OLIMPIADAS MUNDIALES**

Así se resolvió en la reunión celebrada ayer entre la Directiva de la Federación Nacional de Base Ball y el Consejo

La directiva de la Federación Nacional de Beisbol celebró ayer sesión conjunta con el consejo nacional de educación física para considerar todo lo relacionado con la salida de la Selección Nacional de peloteros que representarán a nuestro país en las

próximas competencias mundiales de beisbol amateur.

Fue discutida y aprobada la inclusión de cuatro jugadores del Mac Arthur en esta selección, señalados ya por el entrenador cubano, señor Méndez.

La historia, El promotor Mike Jacobs declaró que espera que ese encuentro se librería el próximo verano, siempre que tanto Conn como Louis obtengan su baja del ejército. Conn, que tiene 27 años de edad, lucía en su uniforme dos estrellas

de combate al llegar al aeródromo de La Guardia en un viaje transatlántico de 24 horas desde París. Había pasado quince meses en ultramar participando en un total de trececientas veinticinco exhibiciones ante los soldados.

HOY ESTADIO MENDOZA HOY

BASKET BALL BASKET BALL

Formidable Noche Basquetbolista

A LAS 7 p. m. SEGUNDAS

LICEO A VS. LIBERTAD

Arbitros: A. Troyo y F. Herrera

Los cuatro quintetos que se disputarán canasta a canasta el mejor puesto por el Campeonato 1945



A las 8 p. m. PRIMERAS

LIBERTAD VS. LICEO

Arbitros: J. Jirón y A. Troyo

Los Liceístas dispuestos a bombardear atómicamente los aros de los BLANCO y NEGRO

A LAS 9 p. m. PRIMERAS

GIMNASTICA VS. SEMINARIO

Arbitros: C. González y F. Calvo

Los ángeles del Seminario con su cuadro en condiciones fantásticas se disponen a triunfar sobre los diablos rojos que después de haber derrotado al ORION no permitirán que les ganen los carmelitas.

NOCHE DE SORPRESAS EN LA CANCHA DEL MENDOZA

Víctima de un escorpión

COSTA RICA . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA) llamado al Departamento de Estado para discutir la situación de Costa Rica, donde el nazismo puesto de manifiesto con ocasión de la campaña a favor de los alemanes expulsados, tiene una fuerza que no se había sospechado. En el Perú brotó un movimiento semejante, aunque no ha tenido la fuerza alarmante de que está surgiendo en el pequeño país centroamericano.

N. de la R. El cable transcribe viene a confirmar el que nuestro colega LA TRIBUNA publicó hoy según el cual, de cinco mil alemanes que se encuentran en Es-

Esta es la semana de los estrenos de DOMINGOS! En tecnicolor, una comedia musical, con Don Ameche, Carmen Miranda, William Bendix y Vivian Blaine: SERENATA BOHEMLA

Próximo sábado, Día de nuestra Independencia Un regalo estupendo! Merle Oberon, Franchot Tone y Thomas Mitchell, en: AGUAS TENEBROSAS

Próximo Domingo: Un película Warner Bros, totalmente en español! TENER Y NO TENER con Humphrey Bogart y Lauren Bacall, la estrella del momento.

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 9 — C 0.90 La preciosa película Warner Bros TENGO DOS NOVIOS

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.55 LA REINA DE LOS MARES En colores

AMERICA

A las 7 y 9 — C 0.55 Michele Morgan, en: ESTA FRANCIA VIVIRA OTRA VEZ

ADELA

A las 7 y 9 — C 0.55 Lina Yegros, en: UN MARIDO A PRECIO FIJO

CASTRO

A las 7.30 — C 0.40 María E. Marques, en: LA TREPADORA

Pronto: CITA EN LOS CIELOS, colosal! — EL MAÑANA ES NUESTRO, con L. Young—CREPUSCULO, con Arturo de Córdoba — LAURA, con Gene Tierney.

tados Unidos, procedentes de todos los países latinoamericanos, sólo 12 no han sido encontrados, peligrosos. Todos los demás eran miembros del partido socialista. Dicese en ese cable de LA TRIBUNA, además, que una costarricense que había salido

NO HA . . .

(VIENE de la Pág. UNO)

bre publicaciones que se han hecho en estos últimos días con respecto a la producción nacional y al Código de Trabajo. El señor Peralta nos dijo categóricamente lo que sigue:

‘Es completamente inexacta la afirmación de que la producción de artículos de primera necesidad haya disminuido en nuestro país. Por el contrario, ha aumentado en forma muy apreciable. La secretaria a mi cargo tiene informaciones bastantes completas que prueban tal aseveración. Lo que ha ocurrido es que el consumo ha aumentado en los años de guerra por dos razones: porque los salarios de nuestros jornaleros y de nuestros trabajadores en general se han duplicado y porque hemos tenido necesidad de dar nuestra colaboración de guerra ayudando a abastecer a los soldados de la zona del Canal; son muchos los artículos que hemos exportado hacia el Canal. Para cualquier persona de sentido común tiene que ser evidente que si un jornalero antes ganaba doce reales y ahora gana tres y cuatro colones, ese jornalero ahora tiene que consumir más que antes. Lo mismo puedo decirle en relación con los trabajadores de las ciudades. Pero la situación se irá equilibrando poco a poco por que el país, en materia de producción, ha entrado en una etapa de intenso trabajo muy importante. Las leyes dadas por este Gobierno garantizando precios mínimos a los productores y dándoles algunas facilidades de crédito, han dado resultados espléndidos. Las cosechas que están por cogerse son enormes. En cuanto al cultivo del maíz también ha dado muy buenos resultados el ensayo de mecanización emprendido. Tampoco estoy de acuerdo con la tesis de que el Código de Trabajo ha afectado nuestra producción de artículos de primera necesidad. Yo soy agricultor y sé lo que digo. La llamada agricultura menor no puede ser afectada por el Código de Trabajo el cual sólo afecta fincas dedicadas a cultivos que requieren peones permanentes por períodos mayores de tres meses. El café, por ejemplo, si es afectado por el Código; pero la producción de arroz, frijoles, maíz, papas, legumbres, etc. no resulta afectada. Por lo

con su esposo alemán para los Estados Unidos, cuando ese alemán fué expulsado de Costa Rica, regresó a nuestro país a organizar el movimiento a favor de los alemanes casados con damas costarricenses, siguiendo las instrucciones de su esposo, a quien califica el Departamento de Estado como uno de los alemanes más peligrosos de América Latina.

tanto nada ha tenido que ver el Código de Trabajo ni la legislación Social con el encarecimiento de los artículos de primera necesidad. Esos artículos se han encarecido por las razones expresadas: porque el consumo se ha duplicado y triplicado y porque al aumentarse los precios de los artículos que nos vienen del exterior necesariamente tienen que aumentarse los precios de los artículos que nosotros producimos.

Debo decir otra cosa: y es que en mi concepto ya está adaptándose nuestro país al Código de Trabajo. El primer período después de la promulgación del Código fué motivo de suspicacias, de recelos y hasta de abusos. Pe te en que ni patronos ni trabajadores le hemos ido ‘encontrando la comba al palo’ de tal manera que la tranquilidad está retornando al campo de la producción. La clave del asunto consiste en que ni patronos ni trabajadores usemos el Código para maltratarnos mutuamente ni para justificar actitudes inescrupulosas, si no para encontrar soluciones jurídicas a los conflictos que lógicamente tienen que presentarse en el proceso de la producción. Y me parece que este pueblo nuestro es tan inteligente que ya va apoderándose de esa clave. Al gunas reformas habrá que hacerle al Código en beneficio de las dos partes. Pero hasta el momento es mi criterio que no hay justicia en ese empeño de echar sobre una legislación social que nos coloca a la altura de los pueblos civilizados las responsabilidades de fenómenos que tienen otros orígenes.

Hasta aquí las declaraciones del señor secretario de agricultura.

El 17 de los corrientes salen para los Estados Unidos don Víctor Wolf y don José Luis Fournier

En viaje de negocios salen el 17 de los corrientes para los Estados Unidos, los distinguidos amigos don Víctor Wolf y don José Luis Fournier. ULTIMA HORA se complace en adelantarse su afectuoso saludo de despedida.

Pereció el niño Juan Bautista Gutiérrez en la ciudad de Alajuela. Durante toda la noche estuvo llorando y no fué sino hasta la mañana siguiente, cuando amaneció muerto y se le quitaron las mantillas, que entre ellas se descubrió al terrible arácnido

Esta mañana fuimos informados de algún dolor de estómago, haciendo los remedios del caso, así como otros para los oídos, etc. No fue sino hasta la mañana siguiente, cuando amaneció muerto y se le quitaron las mantillas, que entre ellas se encontró un terrible escorpión, de cuyas picadas fue víctima el niño durante toda la noche, como se ha determinado después de detenido examen de su cuerpecito. Sentimos profundamente lo sucedido.

TODOS LOS . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

muy difícil combatir la especulación, debido a que por lo general, los comerciantes del lugar, de filiación cortésista, eran los personajes de más influencia en su pueblo porque daban al fiado con lo que tenían a todo el mundo agarrado de las narices. Especulaban para ganar más y también para mantener al pueblo descontento contra el gobierno. El gobernador Bolaños les dijo que los metieran en cintura, duramente, sabiendo que en esa labor tendrían el respaldo absoluto de sus superiores.

Se convino en presentar semanalmente un informe de las actividades contra la especulación en cada cantón. Ese informe será presentado por los jefes políticos. Se convino igualmente en controlar la producción de dulce de cada cantón, a fin de saber cuánto produce cada uno de ellos, para dándole va el dulce cuando se le vende, etc.

Otras medidas similares se tomaron en aquella reunión, que sin lugar a dudas darán magníficos resultados.

El gobernador Bolaños, que da el ejemplo en esta lucha contra los hambreadores del pueblo, contará con el apoyo de todos los herederos decentes.

Celebrará en fecha próxima una reunión con los directores de escuelas para pedirles la cooperación de los maestros y escolares en la pelea con la especulación.

Felicitamos al señor Bolaños por su decisión y civismo.

Baile en Moravia

Mucho agradecemos la siguiente invitación:

La Unión Deportiva de Moravia tiene el honor de invitar a usted y su distinguida familia al gran baile social, que efectuará en su amplio salón el próximo jueves 13 de los corrientes de las 7.30 a las 11.30 p. m., en honor de la culta embajada deportiva del Alajuelense que próximamente saldrá para Cuba.— EL COMITE.

Próximo Jueves, PALACE GRACE MOORE en el exitoso fenomenal UNA NOCHE DE AMOR

Próximo Sábado, 15 Feriado! BRASIL un espectáculo caliente, con Tito Guizar

Próximo Viernes, a las 9 PALACE — LA SOCIEDAD MUSICAL DANIEL presenta a la maravilla AUBREY PANKAY, en barítono más famoso del momento!

Próximo Domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO e IDEAL

PAUL MUNI, el titán de la tragedia, en un super coloso: CONTRA ATAQUE

Hoy, Martes, 11 de Setiembre PALACE

A las 3—7—9 — C 1.80 Programa Doble! Estreno de CHICAS DE CABARET y presentación última de LAS HERMANAS AGUILA. Las maravillosas Las únicas! Si no las ha oído, no deje de asistir hoy! Son un milagro!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.05 Susana Guizar, en el super coloso MAS ALLA DEL AMOR

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.55 Irene Dunne, en: LA PICARA PURITANA

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.60 Hedy Lamar, en el éxito NOCHE EN EL ALMA

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.55 Susan Foster, en: CHICA BRAVA

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.55 PANAMERICANA por Miguelito Valdés

Pronto: CANCION INOLVIDABLE sobre la vida de Chopin.—En colores! . . .